



CONCIENCIA MARÍTIMA: NUEVO CONVENIO ENTRE LA ARMADA Y MINEDUC

Una de las líneas importantes del pensamiento estratégico de la Armada de Chile, es la **conciencia marítima**.

El mar y sus recursos deben ser valorados y apreciados, debido a que son vitales para la seguridad y el desarrollo del país. El mar representa una fuente relevante de recursos naturales, en este se realizan diversas actividades económicas de variada índole, desde el transporte y la pesca hasta el turismo, y es un espacio de proyección estratégica del país. Asimismo, la **conciencia marítima** implica reconocer, además, la protección del medio ambiente marino y el uso sustentable de sus recursos.

La Armada de Chile, es una gran promotora de la **conciencia marítima**, por lo que, al menos desde este punto de vista, el trabajo en conjunto con el Ministerio de Educación constituye una alianza virtuosa.

El viernes recién pasado, “en el Liceo Aldea Educativa Hoja’a o te Mana, en Rapa Nui, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, la ministra de Defensa Nacional, Maya Fernández, y el Comandante en Jefe de la Armada, el Almirante Juan Andrés de la Maza, firmaron un convenio de trabajo conjunto que busca promover conciencia y cercanía de las comunidades educativas al mar en establecimientos de todo el país” (Mineduc, 2024).

Según se informa en la página web de Mineduc, este convenio contempla acciones en jardines infantiles, escuelas, liceos e instituciones de educación superior, las que consisten en la vinculación del “Teatro Armada” con sostenedores de establecimientos educacionales, con el objeto de que se realicen presentaciones de sus obras a los estudiantes; cooperación en educación a través

de vídeos, lecturas recomendadas, presentaciones, seminarios, talleres, capacitaciones a profesores e intercambios de experiencias y; visitas pedagógicas al Museo Marítimo Nacional, la reliquia histórica del Huáscar, el monumento a la Marina Nacional, el Museo Naval de Iquique y de Punta Arenas, el Museo Corbeta Esmeralda, el Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada, y a buques de la Armada.

Referencias:

Infogate (2024). En Rapa Nui: Defensa, Armada y Educación firman convenio para fomentar la conciencia marítima y que Chile es un país marítimo. <https://infogate.cl/2024/08/en-rapa-nui-defensa-armada-y-educacion-firman-convenio-para-fomentar-la-conciencia-maritima-y-que-chile-es-un-pais-maritimo/>

Mineduc (2024). En Rapa Nui: Mineduc, Mindef y Armada firman convenio de trabajo para fomentar la conciencia por el mar en estudiantes de todo el país. <https://www.mineduc.cl/en-rapa-nui-mineduc-mindef-y-armada-firman-convenio-conciencia-por-el-mar/>

Puede enviar sus comentarios y sugerencias al correo electrónico goliger@cedestra.cl